



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Plateforme économique

Charles Milliard : le candidat de la vigueur économique

MONTREAL, 12 mars 2025 — Dans le cadre de la course à la chefferie du Parti libéral du Québec, Charles Milliard dévoile ses engagements économiques visant à relancer vigoureusement l'économie québécoise. Ces propositions sont le produit de la forte expérience économique de M. Milliard comme ex-président directeur général de la Fédération des chambres de commerce du Québec (FCCQ), et celle des membres de son équipe comportant divers acteurs du monde des affaires, notamment l'ancien ministre des Finances du Québec, Raymond Bachand.

Un plan en cinq axes pour stimuler l'économie :

1. Stimuler la croissance et la productivité des entreprises en appuyant nos PME ;
2. Exercer un leadership d'action du Québec dans le contexte tarifaire actuel ;
3. Diversifier les marchés pour renforcer le commerce interprovincial et international ;
4. Établir une politique industrielle robuste pour le Québec ;
5. Proposer un plan clair de réduction de la dette dès le premier mandat.

1. Stimuler la croissance et la productivité des entreprises en appuyant nos PME

Le Québec est la seule province qui défavorise ses PME. Charles Milliard propose de **baisser graduellement le taux d'imposition des PME de 11,5 à 10 %** pour augmenter leur rentabilité et soutenir leur expansion. Il entend également mettre en place des incitations fiscales pour favoriser le repreneuriat, alors que 30 % des entrepreneurs québécois prendront leur retraite d'ici 2030. Présentement, plus de 20 000 entreprises sont à vendre au Québec.

Les taxes sur la masse salariale au Québec diminuent la compétitivité de nos entreprises et empêchent les réinvestissements pour améliorer leur situation. Conséquemment, c'est pourquoi Charles Milliard souhaite que les entreprises bénéficient d'une exemption de base sur la cotisation au Fonds des services de santé (FSS) sur 5 ans, ainsi se rapprochant de la situation ontarienne.

2. Exercer un leadership d'action du Québec dans le contexte tarifaire actuel

Plus que jamais, le Québec a besoin d'un chef de gouvernement portant une voix unificatrice avec ses homologues provinciaux et le fédéral tout en allant sur le champ de bataille pour le Québec.

Dans le contexte de la bataille tarifaire, le gouvernement fédéral pourrait percevoir des revenus substantiels grâce aux tarifs imposés sur les biens américains. **Charles Milliard exige que le Québec reçoive sa juste part des droits de douane perçus par le gouvernement canadien.** Ces fonds sont essentiels pour soutenir les travailleurs et les entreprises québécoises qui sont directement affectés par les tensions commerciales. Une répartition plus équitable permettra d'investir dans des stratégies de diversification des marchés pour réduire la vulnérabilité du Québec face à de tels conflits internationaux.

3. Diversifier les marchés pour renforcer le commerce interprovincial et international

Face à l'imposition de tarifs douaniers par les États-Unis, il est crucial de diversifier nos marchés. **Charles Milliard prévoit d'utiliser pleinement les accords comme le CETA et le PTPGP pour augmenter les exportations vers l'Europe et l'Asie** et améliorer les échanges commerciaux au niveau provincial et international, tout en promouvant l'achat local. Il faut aussi mettre fin au maximum de barrières au commerce interprovincial, et ce, le plus rapidement possible.

4. Établir une politique industrielle robuste pour le Québec

L'engagement de Charles Milliard repose sur la mise en place d'une **politique industrielle ambitieuse qui maximise les ressources locales, favorise l'innovation, et modernise nos infrastructures industrielles et énergétiques** pour créer des emplois de qualité et renforcer notre autonomie économique. Cette politique reposera sur cinq axes prioritaires d'action, visant à :

- Revaloriser nos ressources du secteur primaire (agriculture, forestier, minier) ;
- Développer la deuxième et troisième transformation ;
- Augmenter la productivité et doter les régions de meilleures structures d'innovation ;
- Moderniser l'infrastructure industrielle et énergétique.

5. Proposer un plan clair de réduction de la dette dès le premier mandat

L'équité intergénérationnelle est au cœur de l'engagement politique de Charles Milliard, c'est pour cette raison qu'il souhaite mettre en place, et ce, dès la première année du mandat, **un plan clair de réduction de la dette.**

Cet exercice se fera à la suite d'un examen complet de l'état des finances publiques suite à la mauvaise gestion de la CAQ. La stratégie repose sur la maximisation des revenus de l'État par l'entremise du **développement économique des entreprises québécoises et la génération des revenus alternatifs**, par exemple avec la vente de terrains excédentaires et l'optimisation des bâtiments publics, ainsi que l'**optimisation des ressources de l'État** en éliminant la sous-traitance excessive, la gestion inefficace des achats et les dépenses administratives superflues, tout en priorisant la **modernisation de l'administration publique**.

Ces mesures contribueront à **accélérer le retour à l'équilibre budgétaire**, tout en libérant des marges pour investir dans les priorités économiques et sociales du Québec, sans couper dans des secteurs clés comme la santé, l'éducation et la culture.

Enfin, Charles Milliard s'engage à **ne pas augmenter les impôts des particuliers et à réduire la dette dès le début de son mandat**. Il est convaincu que ces mesures créeront une économie robuste, bénéfique pour tous.

« L'économie doit sans contredit redevenir la priorité du PLQ puisqu'elle est le levier des services publics. Je propose une stratégie économique pragmatique et ambitieuse qui vise à stimuler la croissance, moderniser les infrastructures et augmenter les revenus sans augmenter les impôts. Dans un contexte où le coût de la vie est déjà trop élevé, il est essentiel d'alléger le fardeau des citoyens et des entreprises. J'ai confiance que si tous les outils sont disponibles pour les entrepreneurs, notre économie ne peut qu'être plus forte, et ce, au bénéfice de tous » indique Charles Milliard.

– 30 –

Source Équipe Charles Milliard
www.charlesmilliard.org

Contact **Gabrielle Landry**
Directrice des relations médias et du contenu numérique
(514) 688-5837
gabrielle@charlesmilliard.org